
一般質問通告内容一覧（平成２２年１２月定例会） 

月日 議 員 名 
（会 派 名） 質     問     事     項 

早田 隆一 
（新生クラブ） 

１ 子ども手当について 

１ 農業就業数の減少に対する対策は 
２ 米戸別所得補償モデル事業について 
３ 環太平洋戦略的経済連携協定（ＴＰＰ）について 
４ 大村湾の漁場環境改善対策について 
５ 保育料の未納対策について 

西口 雪夫 
（新風クラブ） 

６ 県央県南広域環境組合について 
１ 諫早市の人口減少について 
２ 温暖化対策について 

林田  保 
（市民クラブ） 

３ 学校教育現場の環境対策について 
１ 入札について 
２ 諫早南バイパス線のその後について 
３ 歩道整備について 

松本 正則 
（明政クラブ） 

４ 九州新幹線西九州ルートについて 
１ ＤＶがない社会をめざして 

２ 
インフルエンザ菌b型（Hib）、肺炎球菌、ヒトパピローマウイルス（HPV）
のワクチン接種について 

１２ 
 
月 
 
２ 
 
日 
 

(木) 

松岡 眞弓 
（公明党） 

３ 市営住宅の地上デジタル放送対策について 
１ 県営畑地帯総合整備事業（飯盛北部、南部）のトイレの維持管理について

２ 消防用具（マトイ）の統一について 
３ （仮称）飯盛ふれあい施設整備事業について 

山口隆一郎 
（諫栄クラブ） 

４ 地域振興計画について 
１ ワクチン接種への公費助成を求める 
２ 福祉医療費助成制度の現物給付を求める 
３ 安心できる高齢者福祉サービスを 

西田 京子 
（日本共産党） 

４ 住宅リフォーム助成制度の創設を求める 
１ ２０１１年度より新学習指導要領完全実施となるが学校の対応は 
２ 儀式などに使う花の購入は、どのように行なわれているか 

福田 美子 
（新生クラブ） 

３ 市職員の女性役職について 
１ ＴＰＰに参加した場合の影響は 
２ 諫早湾干拓事業について 
３ スポーツの振興促進について 
４ 教職員の勤務環境について 

中野 太陽 
（日本共産党） 

５ 建設業界を取りまく環境の変化について 
１ 農林水産業の振興について 
２ 特産品の販売拡大について 
３ 交流人口の拡大について 

１２ 
 
月 
 
３ 
 
日 
 

(金) 

黒田  茂 
（結の会） 

４ 若者の諫早市定着に向けて 
１ 諫早市政策要望について 
２ ＴＰＰ（環太平洋戦略的経済連携協定）について 
３ 第６９回国民体育大会・馬術競技会場について 

藤田 敏夫 
（結の会） 

４ 眼鏡橋（模型）の里帰り計画について 
１ 宮本市政１期目の中間地点の評価と今後の課題について 
２ 政策評価について 

１２ 
 
月 
 
６ 
 
日 

松永 隆志 
（市民クラブ） 

３ 職員の人事交流について 



４ 副市長二人制について 
５ 駅周辺整備の核となる施設について 
１ 公共建築物等における木材の利用の促進に関する法律について 
２ 学校施設耐震化整備事業と屋外施設の整備について 
３ 農業振興対策と就農者支援について 

木下 政儀 
（諫栄クラブ） 

４ 市民の夜間通行の安全な暮らしを図る防犯灯の設置及び管理について 
１ 指定管理者制度の導入について 
２ 大村湾漁場環境改善対策と地球温暖化の影響は 
３ 市の鳥獣被害対策への補助事業等の取り組みは 
４ 農水産品のブランド化支援事業推進への取り組みは 
５ 都市計画道路見直し後、当該地域整備への連携は 
６ 神戸発動機跡地の整地や整備など行政指導はできないか 
７ なごみの里、久山港整備が進む中、地域間のアクセスは 
８ 国道２０７号（木床区域）整備の進捗状況と完成予定は 

松尾 義光 
（結の会） 

９ 木床、化屋間の人道橋はどうしても無理か 
１ 諫早湾干拓事業について 

 
(月) 

山口 一輝 
（諫栄クラブ） ２ 乗合タクシーについて 

１ 菜の花プロジェクトについて 山口喜久雄 
（公明党） ２ 選挙事務について 

１ 図書館に週刊誌は必要か 
２ 障害者施策について 
３ 公共交通の将来体制について 

田添 政継 
（無会派） 

４ 諫早湾干拓について（民主党への要望事項から） 
１ 健康保険諫早総合病院の今後の運営について 赤﨑 光善 

（新風クラブ） ２ 諫早市東部（長田、高来、小長井）地域の振興について 
１ 大村湾の環境改善策等について 
２ マリンスポーツの拠点づくりについて 
３ 学校教育について 

北島 守幸 
（諫栄クラブ） 

４ まちおこしについて 
１ 来年度の予算編成について 
２ 水道施設の耐震化について 
３ 建設工事等の請負について 

１２ 
 
月 
 
７ 
 
日 
 

(火) 

土井 信幸 
（結の会） 

４ 高齢介護について 
１ 通学合宿について 
２ 久山港埋立地の用途変更について 
３ 有害鳥獣防除対策について 
４ 道路整備について 

林田 敏隆 
（新生クラブ） 

５ ドクターヘリの離発着地について 
１ 新体育館の周辺駐車場と道路整備等について 
２ 市民体育祭開催について 
３ 市のＰＲ大使について 

吉田 修治 
（結の会） 

４ 教職員の不祥事防止対策について 
１ 市長交際費の見直しについて 
２ 諫早市学校給食会の見直しについて 
３ 学校給食の食材の見直しについて 
４ 諫早図書館館長、たらみ図書館館長、森山図書館館長の見直しについて 
５ 議会事務局の経費の見直しについて 
６ 眼鏡橋精巧模型の里帰り運動について 

１２ 
 
月 
 
８ 
 
日 
 

(水) 

牟田  央 
（無会派） 

７ まちづくり懇談会について 



１ 国道３４号、本野交差点拡幅整備事業の進捗状況について 
２ 教職員の不祥事について 
３ 給食費未納分の徴収について 

藤山 徳二 
（明政クラブ） 

４ 就学支援等申請を要するものについて 
１ 企業誘致の促進について 
２ 地場建設企業の優先活用について 
３ 独居老人、要援護者への援助について 
４ 「諫早市人事行政の運営等の状況の公表に関する条例」について 

宇戸 一夫 
（新生クラブ） 

５ 白木峰高原にある通称「三味線ばち」の案内（説明）板の設置について 
合計 ２５人   

 


